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PARA SCIURANO “LA CAJA NO ES DEFICITARIA”

Los Dres. Sergio Álvarez y Andrea Carreño renunciaron a sus cargos. La Ministra 
de Salud Judit Di Giglio recibió a los padres de la nena, que falleció en el 
Hospital de Río Grande, luego de una infección.

RENUNCIÓ LA CONDUCCIÓN DEL CENTRO 
ASISTENCIAL LUEGO DE LA MUERTE DE UNA NENA

Los instalaron los vecinos, con el 
apoyo de asociaciones protectoras 
de animales, para darle de comer a 
los perros. Desde la municipalidad 
afirman que ayudan a la 
proliferación de roedores.

MAXICONSUMO 
AUMENTARÁ SU 
DOTACIÓN 
DE PERSONAL 

El legislador Federico Sciurano insiste en el concepto de una Caja de Previsión 
superavitaria, que permitió la reforma reclamada por los trabajadores. Los 
últimos presupuestos reflejan excedentes.

CÓMO SERÁ LA GESTIÓN DEL PRESUPUESTO 
PARA OBRAS DE $ 10.000 MILLONES 

POLÉMICA POR 
LOS COMEDEROS 
CALLEJEROS
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TOLHUIN

El Gobernador Melella desmintió a los referentes de Juntos x el Cambio, y dijo que los 
pases a planta fueron en las áreas de Salud y de Seguridad “que hace años estaban 
esperando”.

PÁG.  4

PROVINCIALES

w w w . t i e m p o f u e g u i n o . c o m

    Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

    Twitter
@TiempoFueguino

    Instagram
@tiempofueguino

PÁG.  16

El intendente Perez y el Director 
de la empresa, Juan Fera, 
recorrieron la obra del nuevo 
Salón Comercial, cuya inversión 
generará nuevos puestos de 
trabajo para los vecinos.

Se trata de un 65% de financiamiento nacional y 35% de aporte propio. La secretaria de 
Planificación, Silvina Mónaco, detalló las obras en ejecución, y la urbanización en la zona Norte.

“DECIR QUE ES UN MEGAPASE 
ES DE MUY MALA INTENCIÓN”
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RÍO GRANDE

El municipio de Río Grande avan-
za en el ambicioso plan de obras 
públicas que actualmente ejecuta, 
tanto en la culminación de iniciati-
vas en marcha, como de nuevas que 
acompañan el propio crecimiento de 
la ciudad. Se hará con una participa-
ción en el presupuesto para 2023 de 
más de 10.000 millones de pesos.

La secretaria de Planificación y 
Servicios Públicos de la Municipali-
dad de Río Grande, Arq. Silvina Mó-
naco, a través de FM Master’s delineó 
las características, alcances y condi-
ciones del plan, que en términos fi-
nancieros comprende un importante 
aporte nacional, de unos $ 6.900 mi-
llones, y fondos propios por $ 3.500 
millones, aproximadamente.

En la continuidad de un trabajo 
cuyo objetivo es una verdadera trans-
formación de la ciudad, Mónaco sos-
tuvo como principales las obras con 
aporte nacional que se van a conti-
nuar durante el año que viene, como 
la defensa costera, el nuevo natato-
rio, obras de infraestructura y nuevas 
urbanizaciones. 

“Es una inversión histórica, en 
el plan de obras más importante en 
la historia de Río Grande” definió la 
funcionaria en cuanto a la enverga-

CÓMO SERÁ LA GESTIÓN DEL PRESUPUESTO 
PARA OBRAS DE $ 10.000 MILLONES 
Se trata de un 65% de financiamiento nacional y 35% de aporte propio. La secretaria de Planificación destacó la continuidad de 
importantes obras en ejecución, y nuevos trabajos en infraestructura y urbanización en la zona Norte de la ciudad.

dura y cantidad de proyectos en eje-
cución y a ejecutar. “Llevamos rea-
lizadas desde 2020, en un escenario 
muy complejo, más de 200 obras en 
toda la ciudad en materia de mejoras 
viales, infraestructura, arquitectura 

y embellecimiento” enumeró Silvina 
Mónaco. 

Anticipó que en pocos días más se 
va a proceder a inaugurar a una obra 
emblemática de la gestión que enca-
beza Martín Pérez, la doble vía de la 
avenida Santa Fe. Así como también 
consideró “encaminadas” otras obras 
trascendentes como la extensión de 
la avenida San Martín “a la que su-
mamos la pavimentación asfáltica y 
una bicisenda. Además de mejorar 
la transitividad, marca una direccio-
nalidad del crecimiento planificado 
que tenemos para Río Grande”, ex-
presó la secretaria. 

Explicó que las obras de equipa-
miento urbano que necesita una ciu-
dad como la que se pretende, “orde-
nada, sustentable, accesible”, vienen 
de la mano con otras de infraestruc-
tura y de embellecimiento, de mane-
ra de “acompañar este crecimiento 
con espacios de esparcimiento y re-
creación”.

La arquitecta hizo hincapié en la 
planificación estratégica de trans-
formación y ampliación del ejido 
urbano, direccionado “hacia la zona 
Nordeste, por eso es importante la 
extensión de la avenida San Martín, 
hay un proyecto de urbanización de 
más 250 lotes en la zona Norte, y en 

la zona Noroeste con movimientos de 
suelo en el barrio Bicentenario. Hay 
toda una cuestión habitacional hacia 
ese sector de la ciudad, sin desatender 
la zona Sur” donde mencionó el or-
denamiento, la producción y la parte 
histórica. 

“Hace 45 días comenzamos a traba-
jar con obras viales, esperemos tener 
una buena temporada para darle fuer-
te al plan de obra” aventuró la funcio-
naria.

Por distintas razones, personales 
y profesionales, la arquitecta Silvina 
Mónaco eligió tres obras de su gestión 
en las que encuentra un significado es-
pecial: “Como mujer, haber construido 
el Centro Integral de la Mujer, hay un 
antes y un después. Desde lo urbano, 
soy una enamorada del Parque de los 
100 años, lo que la gente disfruta ese 
espacio todo el año, no lo he visto en 
ningún espacio abierto de Río Grande. 
Sumado a la defensa costera, realmen-
te increíble”.

Finalmente celebró la posibilidad, 
“desde el área y junto con Martín (Pé-
rez), de poder diseñar cómo queremos 
que la ciudad crezca. Es gratificante 
poder tomar el toro por las astas. Para 
mí, como profesional, es sumamente 
importante dar este tipo de solucio-
nes” concluyó la funcionaria.
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El legislador radical Federico Sciu-
rano, luego recibir a las autoridades y 
técnicos de la Caja Previsional, en la co-
misión de Presupuesto de la Legislatura 
provincial, profundizó su análisis acerca 
del déficit del organismo. A partir de la 
Ley de reforma sancionada, disparó po-
lémicas más allá de la provincia.

Las autoridades de la Caja concu-
rrieron a la comisión precisamente para 
explayarse sobre la parte del presupues-
to provincial 2023 que les atañe. Pero, a 
partir de las repercusiones de la refor-
ma, todos los legisladores se interesaron 
en compartir las apreciaciones sobre el 
ejecutado presupuestario de los últimos 
años. 

Sciurano calificó a la situación de la 
Caja como “un tanto atípica” a conse-
cuencia de que los presupuestos de los 
últimos años son en realidad deficitarios 
-particularmente 2021 proyectaba un 
déficit de $ 1400 millones- pero el resul-
tado económico del ejercicio es supera-
vitario, en el último caso en alrededor de 
$ 800 millones. 

“La proyección 2022 también es bas-
tante particular, con un presupuesto 
proyectado de entre 1500 y 1600 millo-
nes y la evolución del movimiento eco-

PARA SCIURANO “LA CAJA NO ES DEFICITARIA”
Sciurano insiste en el concepto de una Caja superavitaria que permitió la reforma, reclamada por los trabajadores y criticada por sus 
pares de Juntos por el Cambio. En los últimos presupuestos, siempre refleja excedentes.

nómico de la Caja el resultado es posi-
tivo por encima de los 1500 millones”, 
según plantearon los técnicos de la 
Caja, en donde se verifica un superávit 
menor, pero importante. 

Una novedad que los directivos de 
la Caja informaron a los legisladores, es 
que, en función de la administración de 
ese superávit, de ese recurso exceden-
te, promovieron “una inversión concre-
ta de un plazo fijo de $ 1600 millones, 
parte de las inversiones de la Caja, que 
me parece correcto y bien, con parte de 
ese superávit que ha venido generando 

en los últimos años”.
Por eso señaló que desde la comi-

sión de Presupuesto “planteamos la 
dicotomía de presupuesto deficitario 
que luego en el ejecutado haya una di-
ferencia por encima de los 2000 o 2500 
millones”. Para el radical, esa es la ra-
zón por la que se pone la lupa sobre 
el organismo, y se generan los encen-
didos debates de estos días sobre una 
supuesta situación deficitaria.  

El legislador rescató que “en algún 
punto esta reunión nos fue útil para 
escuchar una voz autorizada y oficial 

con respecto a la realidad económica 
de la Caja” en función de que no sola-
mente estuvieron presentes los técnicos 
y el presidente, sino también parte del 
directorio y prácticamente todos los le-
gisladores.

Lamentó Sciurano, como conclusión 
de lo ocurrido en la última semana, que 
“muchas veces las opiniones son livia-
nas. Pero cuando ves efectivamente la 
evolución económica de la Caja, al me-
nos en los últimos tres años, es inviable 
que alguien pueda justificar que es defi-
citaria, más allá que se presente un pre-
supuesto deficitario”.

“La Caja no es deficitaria” acentuó 
Federico Sciurano. “Desde que yo estoy 
en la Legislatura, por lo menos, por suer-
te han permitido generar inversiones” 
destacó a continuación.

Más allá de esos análisis, el parla-
mentario enfatizó que el protagonismo 
lo debe seguir teniendo “la garantía de 
que los jubilados cobren en tiempo y 
forma” y en tal sentido recordó la incor-
poración de un artículo donde se faculta 
al Ejecutivo a pagar en tiempo y en for-
ma las jubilaciones, de la misma forma 
que a los activos, en caso que la Caja no 
pueda hacerlo.
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Vecinos de Ushuaia, con el apoyo 
de asociaciones protectoras de ani-
males apoyan, han optado por insta-
lar comederos plásticos en las calles, 
para los perros callejeros que por allí 
circulen. Lisandro Fonrradona, sub-
secretario de Políticas Sanitarias de la 
municipalidad de Ushuaia, expuso su 
desacuerdo con dicha modalidad ya 
que ayuda a la proliferación de roedo-
res.

Fonrradona señaló que desde el 
municipio muy lejos están de alentar 
y compartir la iniciativa, aunque dis-
tinguió que “no por la misma mirada 
que tiene el CADIC”, sino, en cambio 
“por nuestra especificidad y nuestra 
preocupación por la proliferación de 
roedores, que, en una ciudad con una 
exorbitante cantidad de chorrillos en-
tubados, lo que puede generar es la 
reproducción de determinadas enfer-
medades” alertó. 

El funcionario se encargó de en-
fatizar que es óptima la relación y el 
consenso logrado en los últimos años 
“con casi la totalidad de las socieda-
des protectoras de animales, cuando 
en años anteriores era solo conflicto”. 

ASEGURAN QUE LA PROLIFERACIÓN DE ROEDORES 
SE DEBE A LOS COMEDEROS CALLEJEROS
Lisandro Fonrradona, expresó su desacuerdo con los comederos plásticos en las calles para perros callejeros. Según él, es una de las 
causas de proliferación de roedores.

Pero, manifestó que “en algunas cosas 
no estamos de acuerdo” en referencia 
a la problemática de los comederos. 

Aclaró que no hay ninguna orde-
nanza que prohíba a ningún vecino 
ni asociación dar de comer a los ani-
males en la vía pública, aunque, en 
términos legales, “tengo mis dudas si 
se puede hacer o no”. 

Por eso, puntualizó que en el caso 

“no logramos ponernos de acuerdo 
con las asociaciones, y decir si está 
bien o está mal, excede la organici-
dad de mi área. En otros millones de 
cosas trabajamos en conjunto, pero la 
problemática con los roedores la de-
bemos mencionar” entre las que no 
concuerdan en los criterios.

En tal sentido, recordó que en su 
momento se le pidió colaboración a 
la Municipalidad para la instalación 
de los comederos, “y nosotros dijimos 
que no, porque atenta contra nuestra 
mirada desde el punto de vista insti-
tucional con respecto a la parte zoo-
nótica”.

“Es una problemática que vamos 
a tener que resolver conjuntamente”, 
anheló, y agregó que “va de la mano 
con la cantidad de perros que hay en 
la calle. La gran mayoría de las veces, 
los perros que van a comer son perros 
que tienen familia”.

Finalmente, Lisandro Fonrradona 
insistió en elogiar el trabajo en con-
senso con las asociaciones protecto-
ras, de quienes dijo que “todas traba-
jan en pos de la castración, la tenencia 
responsable, conjuntamente con Zoo-
nosis y particularmente con vecinos 
con la guarda para determinados ani-
males, cosa que años atrás no suce-
día”.

ACTIVIDADES DEPORTIVAS 
Y RECREATIVAS PARA 
ADULTOS MAYORES

La Municipalidad de Ushuaia con-
tinúa desarrollando propuestas des-
tinadas a los adultos mayores de la 
ciudad, en el marco de las políticas 
públicas que implementa la gestión 
del intendente Walter Vuoto destina-
das a las y los adultos mayores.  

En ese marco, la Secretaría de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, en conjunto con el Instituto 
Municipal de Deportes, lleva adelante 
actividades para personas mayores a 
partir de los 55 años. 

Se trata de taichi, gimnasia, bo-
chas, tejo y sapo, actividades que se 

practican martes y jueves de 10 a 12 en 
la cancha 4 del polideportivo municipal 
Hugo Ítalo Favale. 

La Subsecretaria de Inclusión Social 
del Municipio, Érica Fossati, consideró 
que “es muy importante contar con es-
pacios de recreación y deportivos como 
estos”, en los cuales “las personas mayo-
res fortalecen sus vínculos y potencian 
hábitos saludables con el objetivo de 
que tengan una mejor calidad de vida”.

Los y las interesadas podrán acer-
carse a Kuanip 841, en la sede de la Se-
cretaria de Politicas Sociales de 9 a 13 
horas.

USHUAIA
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Actualmente Maxiconsumo es una 
de las empresas más importantes en el 
rubro mayorista de alimentos, bebidas, 
limpieza, higiene personal y ramos ge-
nerales. 

“Se trata de una inversión muy im-
portante que la empresa Maxiconsu-
mo hace en la ciudad y que genera más 
puestos de trabajo para nuestros vecinos 
y vecinas, dinamizando con esto nuestra 
economía”, aseguró Perez, y destacó que 
“de esta manera el sector privado aporta 
al crecimiento y desarrollo de Río Gran-
de”. 

Perez valoró que “Río Grande sea la 
ciudad elegida por la empresa para ex-
pandirse”, y destacó que nuestra ciudad 
“tiene potencial humano, logístico y de 
crecimiento, además de comercial, para 
que empresas como Maxiconsumo crez-
can a la par de la comunidad”. 

Por su parte, Fera comentó que el ob-
jetivo de reunirse con el Intendente fue 
“transmitirle de primera mano la misión 
de nuestra empresa y su compromiso 
con los precios justos y con el desarrollo 

MAXICONSUMO AUMENTARÁ EN UN 50% 
SU DOTACIÓN DE PERSONAL
El intendente Martín Perez recorrió junto al empresario Juan Manuel Fera, director de Maxiconsumo, la obra del nuevo Salón Comercial 
que la empresa está construyendo en Río Grande para expandir su presencia. Con esta inversión Maxiconsumo generará nuevos 
puestos laborales para la ciudad, ya que aumentará en un 50% su dotación de personal.

del comercio dentro de la ciudad”, y re-
saltó que “con la instalación del nuevo 
predio comercial buscamos dar mejor 
atención a nuestros clientes y destinar 
parte del espacio para atender con dis-
tribución a otras ciudades de la provin-
cia”. 

“En principio aumentaríamos la 
dotación de personal en un 50% apro-
ximadamente”, detalló el director de 
Maxiconsumo respecto a la genera-
ción de empleo a través de esta inver-
sión, y explicó que esto se suma a los 
puestos de trabajo indirectos que se 
originarán. 

“El beneficio para la ciudad es que 
se amplía el acceso a precios justos”, 
agregó Fera, y celebró encontrarse “con 
un Intendente que claramente quiere 
lo mejor para su ciudad, comprome-
tido con los habitantes y con aquellos 
que nos sumamos al desarrollo local”. 
“Creemos en la sinergia entre la admi-
nistración e iniciativa pública y privada 
para mejorar la calidad de vida de to-
dos”, concluyó.
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“Nos enorgullece poder acompañar 
esta presentación, poniendo en valor 
esta evolución tan grande que ha teni-
do Sin Cordones y este año los llevará 
a recorrer distintos puntos del país en 
una gira nacional” destacó Molina.

En esa misma línea, la funcionaria 
valoró que “desde la gestión munici-
pal jerarquizamos el crecimiento de 
nuestras y nuestros artistas, acompa-
ñando y generando propuestas que 
visibilicen su arte. Esta banda sin du-
das ha tenido un gran proceso de cre-
cimiento a nivel artístico, de produc-
ción y puesta en escena que nos pone 
muy contentos”.

“En este nuevo disco de 10 cancio-
nes publicada a través de Pirca Re-
cords, Sin Cordones apuesta una vez 
más a un estilo rockero, desatado y 
original donde abordamos temáticas 
actuales sin subestimar a las infan-
cias y con una mirada inclusiva a tra-
vés de canciones que son disfrutadas 
por toda la familia” señalaron Julieta 
Ontivero y Leo Viturro.

La banda alcanzó en poco tiempo 
posicionarse en la escena nacional, 
destacándose tanto en la producción 

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑARÁ LA PRESENTACIÓN 
DEL NUEVO DISCO DE SIN CORDONES
La secretaria de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, Belén Molina, recibió al grupo artístico “Sin Cordones” en el 
marco de su presentación del “Vol 3 La Criatura” tercer álbum editado por la banda que contará con un gran show audiovisual a 
realizarse el día 20 de noviembre a las 18.00 horas en la Sala Niní Marshall.

SE PRESENTÓ EL LIBRO “CIEN 
AÑOS HACIENDO HISTORIA. 
HISTORIAS DE VIDA”

ABRIÓ EL CONCURSO 
DEL PROFESORADO DE 
EDUCACIÓN FISICA IURP 

Compilado por César Augusto 
Muñoz Aguayo y con un prólogo del 
intendente Martín Perez, se realizó la 
presentación del libro “CIEN AÑOS 
HACIENDO HISTORIA. Historias de 
vida” en el Museo Municipal “Virginia 
Choquintel”, con motivo del centena-
rio de la Escuela Provincial N° 2 “Dr. 
Benjamín Zorrilla”.

Este evento contó con la presen-
cia de invitados e invitadas especiales 
que, desde diferentes funciones, fue-
ron parte de la historia de la primera 
escuela de nuestra ciudad, como lo 
fueron supervisores, directivos, do-
centes, personal de maestranza, ex 
alumnos, alumnas y vecinos. 

La presentación del evento estuvo 
a cargo de la secretaria de Desarrollo 
Social, Silvana Angelinetta, quien in-
trodujo la obra con algunas anécdotas 
personales como ex alumna de la es-

El Instituto Universitario River 
Plate, junto al Municipio de Río 
Grande, dieron inicio al proceso de 
publicación y difusión del Profeso-
rado de Educación Física que se co-
menzará a cursar en nuestra ciudad 
en marzo del próximo año.

La publicación y difusión se lle-
vará adelante entre el miércoles 9 y 
el jueves 17 de noviembre de 2022. 
Los y las postulantes podrán inscri-
birse desde el viernes 18 de noviem-
bre hasta el viernes 2 de diciembre.

Las asignaturas son las siguientes: 
en Didáctica de la Educación Física, 
a dictarse de manera presencial, se 

cuela. 
Posteriormente, el compilador de 

la obra, César Augusto Muñoz Aguayo, 
quien actualmente se desempeña como 
bibliotecario de la histórica escuela, 
contó cómo surgió la idea de realizar la 
obra, el trabajo que hizo para conseguir 
los documentos y obtener información 
a través de personas que trabajaron en 
la escuela a lo largo de todos estos años. 

No faltaron las pequeñas historias 
con un tinte de humor y emoción pro-
pias de las vivencias de tantos años. 

Finalmente, Angelinetta hizo entre-
ga de un presente a Muñoz, quien a su 
vez donó un ejemplar de la obra al mu-
seo. 

La obra contó con el acompaña-
miento del Municipio para la impresión 
y su posterior publicación, como una 
forma de fomentar los procesos cultu-
rales de nuestra ciudad.

encuentran Gimnasia 1, Handba-
ll 1, Juegos 1 y Softbol 1; a moda-
lidad distancia, se encuentran las 
siguientes materias: Historia de la 
Educación, Pedagogía y Filosofía. 
Todas pertenecen al primer año.

Para mayor información en 
cuanto a las asignaturas, compe-
tencias específicas, modalidad a 
cubrir, documentación a presentar 
y etapas del concurso, deben des-
cargar el siguiente archivo .PDF 
que le brindará los datos necesa-
rios para su postulación que podrá 
encontrar en la siguiente web: ht-
tps://deportes.riogrande.gob.ar/

USHUAIA

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

musical de sus espectáculos como 
en el desarrollo de videoclips nomi-
nados y reconocidos por Festivales 
y el Ministerio de Cultura de la Na-

ción.
En el show, habrá una puesta au-

diovisual con músicos invitados de 
la ciudad de Buenos Aires, acompa-

ñando a la banda Emanuel Wysocki 
(actual bajista de Tano Romano), Na-
zareno Yarosz en batería y bailarines 
de la compañía Masdanza.
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Frente a la Intendencia, en San 
Martín y Fadul entregaron folletería y 
difundieron el trabajo de integración 
necesario en la comunidad que lleva 
adelante la Escuela Especial.

Desde la Jefatura de Gabinete, la 
subsecretaria de Vinculación Institu-
cional, María José Calderón, el sub-
secretario de Asuntos Gremiales y 
Laborales, Leandro Manfredotti y el 
subsecretario de Culto Ricardo Roma-
no, participaron de la jornada orga-
nizada con la institución que trabaja 
permanentemente  por garantizar la 
accesibilidad e inclusión de niños, ni-
ñas, jóvenes y adultos que presentan 
algún tipo de discapacidad.

El encuentro incluyó la interacción 
de quienes integran el servicio de Cie-

EL TRABAJO DE CONCIENTIZACIÓN 
DE LA KAYÚ CHÉNÈN
La Municipalidad de Ushuaia acompañó el cierre de actividades del proyecto institucional ‘Visibilizando mis Derechos” que llevó 
adelante la comunidad educativa de la Escuela Especial Kayú Chénèn y distintas áreas municipales comprometidas con esa institución. 

INTEGRANTES DE LA ACADEMIA 
DE JIU JITSU PARTICIPARÁN DEL  
ARGENTINA OPEN DE BRAZILIAN 

Al igual que todos los años, el co-
mienzo del mes de noviembre marca 
para todos los practicantes de Bra-
zilian Jiu-Jitsu del país, la llegada del 
torneo más esperado del calendario, 
el Argentina Open de BJJ.

Con el tiempo el “Open”, organi-
zado por el Profesor Gabriel “Turco” 
Srur y su equipo ha ido creciendo en 
participantes, audiencia e infraestruc-
tura hasta convertirse en uno de los 
mayores torneos de está disciplina, en 
el continente, fuera de Brasil. 

Al igual que en ediciones ante-
riores se espera que atletas de Brasil, 
Uruguay y Chile se sumen a los com-
petidores argentinos. La lucha tendrá 

lugar este fin de semana en el Parque 
Olímpico de la Juventud en CABA.  

Los deportistas Nicolás Peralta y Ciro 
Velazquez, exponentes de la  Academia 
Fabricio Jiu Jitsu, sede Ushuaia, estarán 
viajando para competir en las categorías 
Leve y Medio Pesado respectivamente.

Ambos deportistas son juveniles 
pero, en el caso de Ciro,  intentará al 
mismo tiempo, conseguir resultados 
en ambas categorías Juvenil y Adultos.

Unos 1700 competidores daran el 
presente; los cinturones Negro, Ma-
rrón y Azul, en todas las categorías de 
edad y peso lucharán el sábado 12; 
mientras que los cinturones Blancos y 
Violetas lo harán el Domingo 13.

USHUAIA

gos y Disminuidos Visuales de la Es-
cuela Kayú Chénèn con vecinos, ve-
cinas,  estudiantes de 6to. grado de la 
Escuela N° 1 y turistas que transitaban 
por la avenida San Martín, en inme-
diaciones del edificio de Intendencia.

“El Municipio acompañó a la Es-
cuela Kayú Chénèn en la entrega 
de folletería informativa, se invitó a 
experimentar el uso del bastón de 
apoyo caminando con los ojos ven-
dados, como así también dieron su 
testimonio quienes concurren al 
Servicio y han trabajado junto a las 
docentes a cargo, en este proyecto y 
el de ‘Menú Inclusivo’, que promue-
ve la realización de cartas de menú 
accesibles no solo en braille, sino 
también con códigos QR audibles”, 

dijo el Jefe de Gabinete.
Omar Becerra afirmó que “desde 

la gestión del intendente Walter Vuo-
to agradecemos a la directora María 
del Carmen Arias, a su equipo direc-

tivo y docente, quienes nos han per-
mitido acompañarlos en este proyecto 
que busca el compromiso social para 
construir entre todos y todas, una ciu-
dad más accesible e inclusiva”.

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 11/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN 
PÚBLICA Nº 11/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE VEHÍCULOS 
UTILITARIOS PARA LA DPE T.D.F. – FONDOS F.E.D.E.I. CÓDIGO: TF-
21-F17.”

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 72.586.778,00

FECHA DE APERTURA: 22 DE NOVIEMBRE DE 2022– 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 22 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 
HS.

CONSULTAS Y RETIROS DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA LASSERRE 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA.
DESCARGA DE PLIEGO: PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA WEB DEL 
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DPE – LASSERRE Nº 218 – USHUAIA 
– TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.
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RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO CONMEMORARÁ 
LA SEMANA DEL PREMATURO

Será a través del taller “Hable-
mos de estimulación y crianza”, el 
cual está dirigido a toda la comuni-
dad, sobre todo a mujeres embara-
zadas y familiares de niñas y niños 
recién nacidos hasta los 2 años. 

El Municipio de Río Grande rea-
lizará un taller en el marco de la 
Semana del Prematuro: “Hablemos 
de estimulación y crianza”, el cual 
será el 14 de noviembre, a las 14 ho-
ras, en Casa de Jóvenes. Es una pro-
puesta desarrollada entre el Centro 
Municipal de las Infancias junto a 
Casa de María.

Es una actividad que se suma a las 
acciones que se llevan adelante den-
tro del Programa Nacional Primeros 
1000 Días y Accionar Infancias, que 
tienen como objetivo promover el 
desarrollo de las niñas y niños, así 
como la promoción integral de cui-
dados en la infancia.

En la jornada disertará el equipo 
de profesionales de ambas institu-
ciones municipales y se contará con 
la colaboración de la Dra. Mónica 
Carande y la Dra. Mónica Ocinal-
de. Ambas profesionales son médi-
cas pediatras y neonatólogas de Río 

Grande.
Se invita a mujeres embarazadas, 

así como a familiares de niños y niñas 
recién nacidos hasta los 2 años, dado 

que se verán temas relacionados a 
las características generales del de-
sarrollo, las nuevas modalidades de 
crianza y los derechos que tienen.

Durante la presentación describió 
los avances en la Soberanía Alimenta-
ria, promoviendo, fortaleciendo y ar-
ticulando con los productores y pro-
ductoras locales, el lanzamiento de la 
marca “RGA ALIMENTOS” de la mano 
de la sociedad del Estado Municipal.

Destacó la importancia de con-
tar con una herramienta como Río 
Grande Activa Sociedad del Estado, 
para llevar adelante estas políticas y 
el acierto del intendente Martín Perez, 
de crearla al comienzo de su gestión.

En ese sentido, resaltó como hitos 
de la gestión municipal, el camino a 
la Soberanía Alimentaria, la recupera-
ción de la producción de pollos loca-
les, la licitación para la construcción 
de la Planta Modular de Alimento Ba-
lanceado y un nuevo invernadero mo-
derno y tecnificado que potenciarán 
la producción pecuaria y agrícola de 
la ciudad.

En relación a la construcción de 
una Río Grande Sostenible, desta-
có el trabajo que se hizo en conjunto 
con la Fundación YPF y la ampliación 
del Plan Estratégico para una ciudad 
sostenible. Por primera vez en su his-
toria, Río Grande cuenta con una pla-
nificación integral desde lo urbano, 
ambiental, social, de desarrollo eco-
nómico y con perspectiva de género.

Para el año próximo, se prevé con-
tinuar aumentado la producción de 

“EL PLAN ESTRATÉGICO HACIA UNA RÍO GRANDE 
SOSTENIBLE ESTÁ EN MARCHA”

RÍO GRANDE

alimentos locales con los produc-
tores de la ciudad y a través de Río 
Grande Activa, estimando que para la 
próxima temporada estarán en fun-
cionamiento la Planta de Alimentos 
Balanceado y el Nuevo Invernade-
ro Productivo. Estas dos inversiones 
permitirán potenciar la producción 
pecuaria y triplicar la producción de 
plantines destinados a los producto-
res locales.

Por último, Lapadula hizo refe-
rencia a la importancia de la reciente 
prórroga de nuestro régimen de pro-
moción industrial, indicando que se 
seguirá invirtiendo en la consolida-
ción del Parque Industrial, la mejora 
de sus servicios y la planificación y 
construcción de nuevos parques in-
dustriales.

También destacó la participación 
activa del Municipio en la Comisión 

del Área Aduanera Especial y el acom-
pañamiento a la industria local.

Todas las acciones realizadas y pro-
yectadas desde la Gestión Municipal, 
encabezada por el intendente Martín 
Perez, que son ejecutadas desde la 
Secretaría de Desarrollo Económico 
y Ambiente, tienen como fin mejorar 
la calidad de vida de los vecinos y ve-
cinas construyendo entre todos la Río 
Grande para toda la vida.

Lo afirmó el secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, Matías Lapadula, quien llevó adelante la presentación del Proyecto 
de Presupuesto de su cartera en el Concejo Deliberante. Resaltó como ejes estratégicos de la gestión el camino hacia la Soberanía 
Alimentaria, una Río Grande Sostenible con Valor Agregado y Empleo Local.



 11 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

RÍO GRANDE

El inicio está previsto para el mes 
de marzo del próximo año, finaliza-
rá en agosto del 2023, y la modalidad 
será híbrida con clases mayormente 
virtuales y algunas presenciales en la 
ciudad de Río Grande. 

La Escuela Municipal de Forma-
ción Pública acerca esta propuesta 
académica a los profesionales del Es-
tado Municipal para mejorar la cali-
dad de la atención a través de un me-
jor desempeño profesional con el fin 
de facilitar el servicio a las y los veci-
nos de Río Grande. 

La reunión tuvo como fin sellar el 
compromiso de firma del Convenio 
Específico del Acuerdo Marco de Asis-
tencia Académica entre el Municipio 
de Rio Grande, Colegio Público de 
Abogados y Consejo de Profesionales 
Contadores y la Facultad de Derecho 
de la Universidad Austral, que se for-
malizará en los próximos días. 

Mediante el mismo se establece el 
dictado de la Diplomatura en Dere-
cho Administrativo, una capacitación 
de postgrado que podrán aprovechar 
tanto abogados y profesionales de las 

SE CAPACITARÁ A PROFESIONALES DEL DERECHO 
Y LAS CIENCIAS ECONÓMICAS 
El objetivo es generar un convenio con la Universidad Austral para capacitar al personal municipal en materia de Derecho Administrativo. 
Estará dirigida para abogados y profesionales de las ciencias económicas que cumplan funciones estatales o privadas. 

ciencias económicas que cumplan 
funciones estatales o privadas. El ini-
cio está previsto para el mes de marzo 
de 2023, finalizando en agosto 2023, 
la modalidad será hibrida con clases 
mayormente virtuales y algunas pre-
senciales en la ciudad de Río Grande. 

Del encuentro virtual participaron 

representantes del Colegio Público de 
Abogados de Rio Grande y represen-
tantes Municipales de nuestra ciudad, 
ya que, de la capacitación de postgra-
do, la podrán aprovechar tanto abo-
gados y profesionales de las ciencias 

económicas que cumplan funciones 
estatales o privadas. 

Aquellos profesionales del Estado 
Municipal y quienes se desempeñen 
en el ámbito privado, podrán obtener 
mayor información comunicándose 
vía mail al correo escuela.municipal-
rg@gmail.com 

Participaron de la reunión el direc-
tor Académico del Dpto de Derecho 
Administrativo, Dr. Jorge Albertsen y la 
directora Ejecutiva, Dra. Miriam Iva-
nega, ambos de la Facultad de Dere-
cho de la Universidad Austral; la sub-
secretaria de Asuntos Institucionales 
Miriam R. Boyadjian en representa-
ción del Ejecutivo Municipal, la Mgter. 
Paola Mangialavori Secretaria Int. del 
Juzgado de Faltas de Río Grande en 
calidad de coordinadora académica, el 
Dr. Guillermo Perez en representación 
de la Escuela Municipal de Formación 
Pública y los Dres. Marcelo Castelli 
actual presidente del CPARG y Renan 
Uribe Martínez presidente electo de la 
mencionada institución.

ENTREGA DE INDUMENTARIA 
PARA LA DELEGACIÓN FUEGUINA 

El sencillo acto se realizó en la 
sede del IPRA de la ciudad de Río 
Grande. Contó con la presencia de 
los deportistas fueguinos que re-
presentarán a la provincia en los 29° 
Juegos de la Araucanía a celebrarse 
en la región de Los Lagos, en la her-
mana República de Chile, del 14 al 20 
de noviembre.

El mismo evento se llevará ade-
lante esta tarde en el gimnasio Ana 
Giró de Ushuaia, con los atletas de 
la ciudad y la presencia de funciona-
rios provinciales.

El Secretario de Deportes y Ju-
ventudes de la provincia, Carlos 
Turdó, brindó sus palabras ante los 
deportistas y posteriormente hizo 
lo propio el Subsecretario de desa-
rrollo deportivo Zona Centro y res-
ponsable de seleccionados, Pablo 
Pereira.

En la antesala del evento la tota-
lidad de los competidores recibió la 
indumentaria oficial de la delegación 
que se presentará en distintos esce-
narios deportivos de las localidades 
de Puerto Montt, Osorno, Castro y 
Ancud.

Atletismo, natación, ciclismo, fút-
bol (masculino y femenino), básquet 
(masculino y femenino), vóley (mas-
culino y femenino) serán los deportes 
que entrarán en acción para la pre-
sente edición.

Cabe destacar que los Juegos de 
la Araucanía se realizan desde 1992 
y nuclean a toda la Patagonia ar-
gentino-chilena con el objetivo de 
fortalecer lazos entre ambos países.

Los Lagos albergará la primera 
edición luego de la suspensión del 
evento por la pandemia, siendo La 
Pampa el último anfitrión en 2019.

JUEGOS DE LA ARAUCANÍA
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El titular del ente hizo hincapié en 
el turismo como uno de las principales 
fuentes de ingresos de la economía pro-
vincial y destacó la fuerte reactivación 
del sector, siendo uno de los destinos 
más elegidos en el país por los viajeros 
en la post pandemia. 

Asimismo, enfatizó sobre las accio-
nes de promoción que estarán dirigidas 
al mercado internacional, las cuales 
“permiten posicionar al Fin del Mun-
do en invierno como destino de nieve y 
hielo, y en verano como destino de na-
turaleza y aventura”.

“La promoción también va a estar 
enfocada específicamente en el merca-
do de Estados Unidos mediante accio-
nes conjuntas entre el Ente Patagonia y 
el INPROTUR”, agregó.

En torno a las obras de infraestruc-
tura Querciali resaltó el avance en im-
portantes obras “con una mirada que 
busca dotar de servicios a la provincia, 
para que todos los visitantes puedan 
acceder a cada vez más espacios de na-
turaleza que Tierra del Fuego tiene para 
ofrecer”.

En torno al presupuesto 2022 pre-
sentado por el InFueTur el mismo es de 
$844.031.301,48 que incluye gastos en 
personal, bienes de uso, de consumo 
y servicios. “Hemos trabajado y gestio-
nado ante el Ministerio de Turismo y 
Deportes de Nación, obras de infraes-
tructura que pudieron llevarse a cabo y 
concretarse, dos de ellas son la pasarela 
de Laguna Esmeralda y Mirador Com-
plementario Paso Beban” explicó. 

En ese sentido, agregó que “de igual 
modo contamos con obras en ejecu-

INFUETUR PRESENTÓ SU PRESUPUESTO 2023 
El presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali presentó junto a su equipo técnico, el presupuesto 2023 ante la 
Comisión N°2 de Economía de la Legislatura Provincial.

ción como la Puesta en Valor de la Pis-
ta Provincial de Esquí de Fondo con 
la construcción de 11 puentes, Mira-
dor principal de los Valles Fueguinos, 
Centro de Visitantes Reserva Corazón 
de la Isla, Sendero y Pasarelas Tramo 
3 - Corazón de la Isla, Sendero del Fin 
del Mundo (Tramo 3), entre otras”, ex-
plicó. 

Para el año que viene se continuará 
con los trabajos de colocación de se-

en mayo del 2023. Además, se trabaja en 
la readecuación y ampliación del edifi-
cio de la Dirección de Infraestructura 
Turística,  ambos ubicados en Av. Hipó-
lito Yrigoyen al 2600 del barrio Río Pipo.

En relación al Plan de Acciones Pro-
mocionales en el mercado nacional, 
destacó la continuidad de la campaña 
de comunicación y promoción Fan de 
la Nieve y la realización de la Fiesta Pro-
vincial del Invierno, cual “fue un éxito 
rotundo en cuanto a su concreción y 
difusión, trabajamos para hacer de este 
evento una Fiesta Nacional y vamos en 
ese camino”, expresó el Presidente del 
INFUETUR. 

Entre otros aspectos, Querciali des-
tacó la elección de la provincia para que 
sea la próxima sede del Foro Nacional 
de Turismo en el 2023, en los días 23 y 
24 de Mayo dónde conjuntamente con 
el Ministerio de Turismo y Deportes de 
la Nación, y el Consejo Federal de Tu-
rismo se llevarán adelante dos jornadas 
de presentaciones y debates enfocadas 
en destinos emergentes con desarrollo 
inteligente y sostenible de nuevos espa-
cios para el turismo.

En cuanto a la promoción interna-
cional, indicó que “tenemos previsto 
acciones de difusión en Europa y Amé-
rica con el fin de continuar recuperan-
do al mercado internacional porque 
consideramos que tenemos servicios de 
calidad para ofrecer y espacios únicos 
para los viajeros que buscan espacios 
de naturaleza”.

También destacó la participación del 
Instituto Fueguino de Turismo como el 
esponsoreo de eventos deportivos y cul-
turales que trascienden a nivel nacional 
y que posibilita promocionar nuestro 
destino desde otro lugar. “Estas accio-
nes movilizan a muchísimos viajeros y 
es de suma importancia que el Instituto 
acompañe y los promueva”, finalizó.

ñalética: carteles de inicio de senderos; 
de seguridad; recomendaciones; indi-
cativos; de continuidad; entre otros.

En el mismo orden, Querciali des-
tacó el inicio de comienzo de obra del 
edificio del Instituto Fueguino de Tu-
rismo, en el marco del contrato de con-
cesión para la explotación del Hotel Al-
batros, que brindará un espacio propio 
a los trabajadores que desempeñan allí 
sus funciones. La obra estará finalizada 

LEGISLATURA



 11 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

Al momento de la entrega los titula-
res del programa deberán:

    • Presentar su DNI al agente que 
realice la entrega

    • Presentarse el día asignado según 
su último domicilio

ENTREGA DE MÓDULOS ALIMENTARIOS PARA 
TITULARES DE RED SOL

    • Deberá asistir únicamente el ti-
tular a fin de evitar el aglomeramiento 
de personas en los puntos de entrega

    • Si bien ya no es obligatorio el 
uso de tapabocas o barbijos, se sugiere 
en el momento de la entrega utilizarlo

TALLER PARTICIPATIVO 
“MUELLE TURISTICO PARA 
EMBARCACIONES MENORES”

Se llevó a cabo en el marco del 
proceso de consulta para el proyecto 
Muelle Turístico para embarcacio-
nes menores Canal Beagle, Puerto de 
Ushuaia, que será financiado por el 
Banco Interamericano de Desarrollo 
(BID).

El encuentro fue moderado por el 
equipo consultor contratado por la 
Dirección de Ejecución de Préstamos 
Internacionales del Ministerio de Tu-
rismo y Deportes de la Nación, y es 
una parte del proceso de consulta 
ciudadana del referido proyecto.

Durante la reunión, el presidente 
de la Dirección Provincial de Puertos, 
Roberto Murcia, quien estuvo acom-
pañado por el vicepresidente, Miguel 
Ramírez; el director Ejecutivo, Ger-
mán Fernández y el director de Ges-
tión y Planificación Portuaria, Adrián 
Bleuer, expuso el alcance del proyec-
to; cómo se construirán los muelles, 
medidas y disposiciones exigidas 

para llevar adelante la obra.
Participaron del encuentro, la 

secretaria de Ambiente de la provin-
cia, Eugenia Álvarez, el presidente 
del InFueTur, Dante Querciali, ope-
radores turísticos de las empresas 
de catamaranes y público en gene-
ral, previamente inscripto para po-
der asistir.

Tras el encuentro, Bruno Collom-
bari, integrante del equipo consul-
tor del BID, señaló que “se realizó 
este espacio de consulta con distin-
tas partes interesadas con la cons-
trucción de los nuevos espigones, 
la reparación del existente y la co-
nexión entre ellos justamente para 
que desde la Dirección Provincial de 
Puertos se puedan evacuar las dudas 
que genere el proyecto” y agregó que 
“nosotros recopilamos estos datos y 
se informa al Ministerio de Turismo 
para que analice todo lo planteado”.

PROVINCIALES

El Ministerio de Desarrollo Humano de Tierra del Fuego AeIAS informa el cronograma de entrega de módulos alimentarios del mes 
de noviembre para titulares del plan RED SOL que no cuentan con Mesa Fueguina.

dín de Infantes N° 24 “Valle de Andorra” 
(Valle de Andorra Sección O – Macizo 
48)

ENTREGA EN TOLHUIN

Sede Casa de Gobierno (Santiago 
Rupatini Nº 285) 11/11 de 10 a 17hs

ENTREGA EN RÍO GRANDE

De 9:30 a 15:30 hs en los siguientes 
lugares y fechas:                                                                                                                     

CENTRO, CHACRA 11, CHACRA 13 
y alrededores: Club San Martín (O´hig-
gins Nº 46). 16/11

MARGEN SUR: SUM Cabo Peña 
(Yourka Nº 314). 17/11

CHACRA IV y alrededores: Club Ga-

ribaldi (Milton Robert Nº 3190). 18/11

ENTREGA EN USHUAIA

 26 y 27 de noviembre de 12 a 16 hs 
en los siguientes puntos de entrega: 

ZONA CENTRO, ECOLÓGICO y al-
rededores: Gimnasio Escuela Provin-
cial N°16 “Dr. Arturo Mateo Bas” (An-
tonio Isorna N° 690). 

PIPO, MALVINAS, MONTE GALLI-
NERO y alrededores: Jardín de Infantes 
N° 20 “Lucerito de Fuego” (Bahía de los 
Renos N°3043)  

ANDORRA, SAN VICENTE, LA 
CANTERA, 640 VIV y alrededores: Jar-

PROVINCIALES
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El Bouchard fue uno de los des-
tructores de la Armada Argentina que 
participó activamente en la guerra por 
las Islas Malvinas, desde la “Operación 
Rosario”, que culminó con la recupera-
ción de las Islas; el rescate de los náu-
fragos del crucero General Belgrano, y 
la custodia de las costas de Río Grande.

Durante la presentación del libro, 
Bárcena recordó sus vivencias en esas 
tres misiones y destacó “el patriotismo 
y valentía” de su tripulación. “Ni en los 
momentos más difíciles nadie me dijo, 
Comandante, detenga el buque que me 
quiero bajar”, recordó.

“Siento una gran satisfacción estar 
en Casa de Tierra del Fuego y presentar 
este libro que tiene testimonios inten-
sos de quienes fuimos tripulantes del 
ARA Bouchard y de lo que vivimos en 
el conflicto”. 

“Creo que actos como este, contri-
buyen a la malvinización de nuestro 
país. Esto se logra hablando con sus 

SE PRESENTÓ EL LIBRO SOBRE EL 
DESTRUCTOR ARA BOUCHARD EN MALVINAS
El capitán de navío y veterano de guerra, Washington Bárcena, presentó este miércoles, en Casa de Tierra del Fuego, su libro 
“Destructor ARA Bouchard en Malvinas”, donde hace una recopilación de los testimonios de los tripulantes del buque que comandó 
durante el conflicto bélico con Gran Bretaña. 

En ese sentido, Dachary resal-
tó que “más allá de lo planificado 
para el 2023, nos resultó oportuno 
realizar un repaso de los distintos 
programas, proyectos y acciones 
que se han desarrollado durante el 
2022”.

De igual modo, el Secretario 
destacó la instancia de diálogo con 
todos los espacios políticos, enten-
diendo que “siempre hay situacio-
nes en las cuales se pueden mejorar 
las políticas implementadas, y so-
bre todo en aquellos temas estraté-
gicos, claves y sensibles, como son 
Malvinas y Antártida”.

“Cuando hablamos de la Se-
cretaría, puntualmente lo relativo 
a Malvinas tiene una centralidad 
excluyente, sobre todo en lo que 
represento este año respecto a la 
conmemoración del 40 aniversario 
de la finalización del Conflicto del 
Atlántico sur, en el cual además de 
acompañar la administración del 
reclamo soberano junto a la Can-
cillería y homenajear a nuestros 
Héroes y Heroínas de Malvinas,  la 
Provincia ejerció legítimas accio-
nes de jurisdicción” resaltó el fun-
cionario Provincial.

En esa línea, detalló entre otras 

LA SECRETARÍA DE MALVINAS Y ASUNTOS 
INTERNACIONALES PRESENTÓ EL PRESUPUESTO 2023
El secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary, junto a integrantes de su 
gabinete, presentó el Presupuesto 2023 frente a los Legisladores Provinciales. 

acciones relevantes la adopción 
de la Declaración de Malvinas del 
Consejo Federal de Relaciones 
Exteriores, en la cual “logramos 
una  expresión unánime de todas 
las provincias sobre la Cuestión 
Malvinas; la participación en el 
Comité de Descolonización de las 
Naciones Unidas” e insistió en que 
“ha sido un año en el cual Malvi-
nas ha estado presente todos los 
días, y aún nos quedan acciones 
planificadas por ejecutar”.

Respecto las acciones previstas 
para el año 2023, Dachary destacó 
la importancia de dar continui-
dad a las políticas de Estado entre 
ellas, lo que implica particular-
mente a la defensa y ratificación 
de nuestros legítimos derechos so-
beranos sobre las Islas Malvinas; 
el desarrollo de nuestra provincia 
como plataforma operativa para 
servicios antárticos; la vinculación 
estratégica con la Republica de 
Chile, a los efectos de profundizar 
acciones de facilitación fronteriza 
entre otros aspectos parte de la re-
lación bilateral; y en general a los 
programas de cooperación y la in-
serción internacional  de nuestra 
Provincia.

LEGISLATURA

CASA DE TIERRA DEL FUEGO 

amigos, escribiendo libros, notas, y lo 
tenemos que hacer porque es la forma 

que el día de mañana podremos tener 
la posibilidad de recuperar pacífica-

mente nuestra querida perla austral”, 
concluyó el Washington Bárcena.
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Una de las propuestas fue un taller 
experimental donde estudiantes de es-
cuelas de Ushuaia y de Chile pudieron 
experimentar los fenómenos ópticos 
naturales a través de un ensayo y co-
nocer el bello y raro fenómeno atmos-
férico denominado “parhelio” con el 
relato de estudiantes pares de la escuela 
antártica Nº 38 “Presidente Raúl Ricar-
do Alfonsín”. La comunicación se llevó 
adelante  por videoconferencia  y vi-
deos en un aula de la sede de Yrigoyen. 
Así los chicos y chicas que residen en 
el continente blanco pudieron explicar 
cómo aprendieron y transmitieron la 
información en lengua extranjera in-
glés la cual se utilizó como medio para 
aprender un contenido del área de las 
ciencias naturales.

Parhelio es un curioso fenómeno 
óptico-atmosférico que es fruto de la 
reflexión/refracción de la luz y se pro-

NIÑOS EXPERIMENTARON LOS FENÓMENOS 
ÓPTICOS NATURALES 
En el marco de las Semanas de la Ciencia y la Tecnología, la Universidad de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur fue 
recientemente sede de numerosas actividades abiertas de divulgación, que buscaron propiciar el encuentro de la comunidad con 
la ciencia.

UNIVERSIDAD

duce cuando unas nubes de tipo cirro 
o cirroestratos contienen una gran 
cantidad de partículas hexagonales de 
hielo y están en posición horizontal. 
Es habitual en zonas polares. Cuan-
do ocurre apenas dura unos minutos, 
aunque puede llegar a permanecer 
durante horas, y se deja ver siempre, 
en forma de manchas brillantes o de 
colores, a unos 22 grados a la izquier-
da o la derecha del sol, en paralelo al 
astro rey.

El encuentro lúdico fue organiza-
do por las docentes investigadoras de 
la UNTDF, Ethel Revello de la Escuela 
de Idiomas y la Dra. Cristina Colloca 
del Instituto de Desarrollo Económico 
e Innovación (IDEI). “La Semana de 
las Ciencias es una oportunidad para 
que las infancias se acerquen a la ins-
titución y conozcan más sobre su pro-

vincia. Incluir las lenguas extranjeras 
es entender que el aprendizaje de las 
mismas significa que es una ciencia y 
que se puede enseñar de manera in-
terdisciplinar. Aprender una lengua 
es aprender una cultura la cual se ve 
interpelada por su contexto, su geo-

grafía, sus costumbres y sus propias vi-
vencias “, expresó la Profesora Revello. 
En el taller hubo intercambios entre es-
tudiantes de las escuelas y como cierre 
una actividad de fotomontaje en la que 
pudieron plasmar lo que les impactó o 
describir lo que vieron.

El Ministerio de Salud de la Provin-
cia, tomó la decisión de suspender los 
testeos de Covid-19 en las Unidades 
de Monitoreo de Ambulatorios. Esto se 
debe a la sostenida disminución de ca-
sos y la poca asistencia de los últimos 
meses. Al respecto Juan Petrina, direc-
tor Provincial de Epidemiología, consi-
deró que se trata de una buena noticia, 
“independientemente que los casos po-
sitivos se deben seguir registrando”.

Petrina efectivamente confirmó que, 
en las unidades de monitoreo, tanto en 
las dos de Río Grande como en la de Us-
huaia, la concurrencia es sumamente 
baja. En esos lugares se informan casos 
positivos y negativos, mientras que, en 
el resto de los establecimientos públi-
cos o privados, solo los positivos.

El funcionario reflejó un panorama 
con tres elementos, “estabilización de 
casos en varias semanas, baja concu-
rrencia y costo de mantener un dispo-
sitivo” por los cuales se decidió dejar de 

CESAN LOS TESTEOS DE COVID-19 ANTE LA 
DISMINUCIÓN DE CASOS
A partir de la baja concurrencia de la población, se refleja una gran disminución de casos. De los pocos concurrentes, solo unos pocos 
dieron positivo de Covid-19.

PROVINCIALES

realizar los testeos.
Un factor también importante está 

relacionado con “gente de otras de-
pendencias que por horas o por mo-
mentos cumple otras funciones, su-
mado a dificultades con el lugar” en 
referencia al gimnasio de la UOM de 
Río Grande. “Todo este tipo de cosas 
terminó con la unidad de monitoreo 
en Río Grande y se mantiene la de Us-
huaia porque hay mucho más tráfico 
aéreo y marítimo” por lo que en la ca-
pital se continuará informando al me-
nos hasta que termine la emergencia 
sanitaria.

No solamente la concurrencia dis-
minuyó bastante, sino que entre quie-
nes acudían a hisoparse, “es muy baja 
la proporción de casos positivos, por 
ende, la circulación ha disminuido 
mucho. Es un avance más y un paso 
más en la consolidación hacia la nor-
malidad que queremos” evaluó Petri-
na.

Para el director de Epidemiolo-
gía, en “una enorme proporción” la 
disminución de casos se debe a la 
campaña de vacunación “tanto a ni-
vel país como en Tierra del Fuego. 
Comparado con otros países, fue una 
cobertura muy buena”. Advirtió luego 
que, para mantenerse en estos nive-
les, “hay que continuar con este plan 
con los grupos etarios y personas con 
factores de riesgo que corresponde, 
continuar con los refuerzos”, para 
posiblemente más adelante esta va-
cunación conjugarla con la de la in-
fluenza.

Por último, Juan Petrina recor-
dó las precauciones y condiciones 
a cumplir en caso de percibir sínto-
mas que puedan relacionarse con 
Covid-19: “Hoy tenemos unos cuán-
tos eventos respiratorios de distintos 
tipos. Lo primero que hay que hacer 
es, en el caso de pediatría, si tiene fie-
bre esperar 24 o 48 horas para ver si 

continúa y realizar la consulta médica. 
No asistir al lugar de trabajo o escue-
la hasta un primer diagnóstico, ya sea 
gripe, resfrío o coronavirus. Y el uso de 
barbijo, lavado de manos y ventilación 
de ambientes, que es común para ésta y 
para otras enfermedades”.
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Por Radio Nacional Ushuaia, ini-
ció con la referencia a los “cinco mil 
militantes” que mencionó Frigerio, e 
ironizó al señalar que “si tuviera cin-
co mil militantes sería Gardel y esta-
ría feliz, pero debo tener 400 ó 500 
que trabajan en el partido”.

“A veces estos títulos lo que bus-
can es un rédito político para quie-
nes los generan y en este caso es un 
diputado de la oposición, pero no 
hay ningún Megapase. No hacemos 
esa locura, tenemos una Legislatu-
ra donde los 15 legisladores no son 
de FORJA, sino que está representa-
do todo el arco político, oficialistas 
y opositores, y el ingreso al Estado 
siempre se da por las vacantes que 
aprueba la Legislatura. Nosotros lo 
que hacemos es informar perma-
nentemente cuando hay altas y ba-
jas, justamente por una cuestión de 
transparencia fiscal. Si uno hiciera 
una trapisonda como el Megapase, 
la verdad no lo voy a estar publican-
do por todos lados”, planteó.

“Nosotros no tenemos proble-
ma en publicar la información y ya 
dijo claramente Federico Zapata los 
ingresos que se aprobaron en estos 

MELELLA: “DECIR QUE ES UN MEGAPASE ES DE MUY MALA INTENCIÓN”

tres años desde la Legislatura; parte 
fue para la salud, parte fue para la 
policía, y también se dejó en planta 
permanente a varios médicos y en-
fermeros que hace años estaban en 
el sistema de salud esperando. Que-
daron 220 vacantes para adminis-
tración general, sobre todo muchos 
profesionales que, por los malos 
sueldos que tenía el Estado, se ha-
bían ido”, dijo.

“A partir de 2021 cambió la for-
ma en que uno tenía que informar 
a la Nación, y ahí se volcaron todos 
los cargos docentes. La mayoría de 
nuestros docentes tienen doble car-
go, uno a la mañana, otro a la tarde; 
a veces hay docentes con licencia 
por maternidad o largo tratamiento 
y sube un suplente, que suma otro 
cargo. En los cargos es donde se re-
fleja esa gran cantidad pero, decir 
que es un Megapase, es una burra-
da muy grande, o muy mala inten-
ción”, manifestó.

El gobernador marcó denomina-
dores comunes en las operaciones 
orquestadas por estos referentes de 
Juntos por el Cambio, que buscan 
la mediatización sobre todo en me-

La Municipalidad de Ushuaia es-
tuvo presente en el acto conmemo-
rativo por el 13er aniversario de la 
creación del Servicio Penitenciario 
de la Provincia, que se realizó en el 
gimnasio provincial Arquitecto Car-
los Petrina. 

Estuvieron presentes en repre-
sentación del Ejecutivo de la ciudad 
el secretario de Asuntos Malvinas, 
Daniel Arias; el subsecretario de 
Gobierno, Alejandro Ledesma; y el 
subsecretario de Seguridad Urbana, 
Ariel Pérez.  

En ese marco, el intendente Wal-
ter Vuoto saludó “a todos los hom-
bres y mujeres que trabajan con pro-
fesionalismo y responsabilidad en el 
Servicio Penitenciario de la Provincia 
de Tierra del Fuego, en un nuevo ani-
versario de la creación de dicha fuer-

PROVINCIALES

El gobernador de la provincia, Gustavo Melella, advirtió sobre el perjuicio para Tierra del Fuego de las distintas manifestaciones en 
medios nacionales que vienen realizando en las últimas semanas los referentes de Juntos por el Cambio Federico Frigerio, Héctor 
Stefani y el senador Pablo Blanco, tanto por la aprobación de la reforma jubilatoria como por un supuesto “Megapase” de casi 5 mil 
“militantes”, como calificó Frigerio a los agentes que ingresan al Estado, incluidos personal médico y de seguridad.

dios nacionales, y lamentó el des-
prestigio que esto conlleva hacia la 
provincia, que viene lidiando con 
ataques permanentes a su régimen 
promocional.

“Siempre se ve el mismo esque-
ma, y pasa lo mismo con las bases 
chinas, que volvieron a salir esta se-
mana. Son siempre los mismos los 
que hablan de las bases chinas, del 
Megapase, de la reforma jubilatoria, 
y salen por los mismos medios. Los 
que estamos en política sabemos a 
quiénes responden algunos medios. 
En lo personal no me preocupa ni 
quiero estar respondiendo a nadie, 
pero sí me enoja el daño que le están 
haciendo a la provincia, no a Gusta-
vo Melella o al gobierno, y esto es 
por una cuestión netamente electo-
ral”, sentenció.

Se le preguntó si esta confusión 
de Frigerio entre cargos y agentes, 
cuando un agente puede tener dos 
o tres cargos y esto reduce a la mitad 
o un tercio la cifra final de personal, 
se debe a ignorancia o a intencio-
nalidad de dar información falaz, a 
cualquier costo. “No lo sé, pero si 
tiene dudas puede preguntar. A ve-

ces ven un dato, se lo imaginan en 
un título político, y a partir de ahí ar-
man toda una historia. Nosotros no 
tenemos nada que ocultar y publi-
camos absolutamente todo, brinda-
mos a la Nación toda la información 
como corresponde. Ahora, si del otro 
lado quieren hacer estas trapisondas 
políticas, es otro tema. Este no es 
un problema de comunicación de la 
provincia, que informa como corres-
ponde. Del otro lado hay ignorancia, 
o hay mala intención”, concluyó.
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De esta manera, el rally provincial 
cerrará un gran año en lo deportivo, 
donde en todas las fechas el parque 
fue superior a los 60 autos y la compe-
titividad demostrada en que los cam-
peonatos de las 8 categorías recién se 
definirán en esta última fecha.

La divisional de menor cilindra-
da tiene 5 tripulaciones inscriptas, 2 
solamente en la B y 3 en la C, lo que 
marca claramente el paso de tiempo 
ya que son autos impulsados con mo-
tores a carburador.

La categoría alcanzó los 8 bino-
mios inscriptos en tanto que son 22 
los de la categoría D, 12 en la E, 22 en 
la F y 3 en la G, para completar los 77 
inscriptos.

Durante el fin de semana se reali-
zará la previa administrativa y de se-
guridad, en tanto que el lunes 21 de 
noviembre, aprovechando el feriado 
nacional, se realizará el reconoci-
miento del trazado.

Este domingo se corre la penúlti-
ma fecha del Automovilismo en Pista

El circuito “Carlos Romero” de Tol-

77 BINOMIOS INSCRIPTOS PARA EL 
GRAN PREMIO CORONACIÓN
A.PI.TU.R. tendrá un cierre de año definitivamente muy bueno, con 77 autos en línea de largada para el rally que marcará el cierre de 
temporada y que se realizará los días 25, 26 y 27 de noviembre en caminos aledaños a Tolhuin.

VITALCAN EMPIEZA A 
PRODUCIR EN ENERO 

Su planta estará emplazada en 
Río Grande y será la productora de 
alimentos para mascotas más im-
portante de la Patagonia. La firma 
articula junto al Municipio accio-
nes para optimizar su producción. 
Se abre una oportunidad de trabajo 
para los riograndenses.

La empresa productora de ali-
mentos Vitalcan invierte en Río 
Grande para comenzar a producir en 
enero del 2023. De acuerdo al portal 
Motivar, especializado en el sector 
veterinario nacional, la empresa es-
pera exportar la producción realiza-
da en Río Grande, partir de enero del 
2023.

Al respecto Nicolás Marcos, pre-
sidente  y socio fundador de Vitalcan 
dijo que “este proyecto tiene como 
objetivo convertirse en la empresa 
alimenticia más importante de la 
región, utilizando tecnología de últi-
ma generación con altos estándares 
de calidad y sustentabilidad, capa-
ces de generar numerosos puestos 
de trabajo y establecer un modelo de 
economía circular, lo cual se espera 
que tenga un impacto anual en el 
capital regional de us$ 18 millones, 
con un nivel de exportación espera-
do de us$ 80 millones anuales”.

Por su parte, Vitalcan junto al 

Municipio articulan para la obten-
ción de los desechos generados en 
la Planta de Faena Municipal, que 
junto a los desperdicios de carnice-
ría y pollerías formarán parte de la 
materia prima para la producción 
de alimento balanceado en la ciu-
dad.

Desde el Municipio de Río Gran-
de recalcaron que “pusimos todo a 
disposición para lograr este proyec-
to” y puntualizaron que se brindó 
colaboración desde las propuestas 
de inversión, equipamiento, acom-
pañamiento financiero y la selec-
ción de recurso humano riogran-
dense capacitado.

huin será el escenario de la séptima 
fecha del automovilismo en pista de 
nuestra provincia. La Clase 2, Clase 
2 Inyección, TC Fueguino y Turismo 
Pista correrán una fecha crucial para 
la definición de los campeonatos.

Al cierre de esta edición todavía 
no había información oficial de los 
inscriptos, aunque se descuenta que 
la Clase 2 no tendrá un parque ade-
cuado, de tal forma que la organiza-
ción ya dispuso que la final la corra 

en forma conjunta con la Clase 2 In-
yección.

Mañana sábado se realizarán las 
pruebas clasificatorias, en tanto que 
el domingo serás las series y las res-
pectivas finales.

DEPORTES

RÍO GRANDE
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RENUNCIÓ LA CONDUCCIÓN DEL CENTRO 
ASISTENCIAL LUEGO DE LA MUERTE DE UNA NENA
Los Dres. Sergio Álvarez y Andrea Carreño renunciaron a sus cargos tras la muerte de una niña de 4 años, que tuvo que ser derivada 
a Río Grande. La Ministra de Salud Judit Di Giglio recibió a los padres.

TOLHUIN

“Lamento profundamente que 
esto suceda. Hoy me están culpando 
a mi como responsable del CAT por la 
muerte de una criatura y otras tantas 
muertes que han ocurrido. Es muy difí-
cil tener ganas de seguir así”, manifestó 
Carreño luego de presentar su renun-
cia.

Y agregó: “Hoy hay un pueblo que 
no quiere que sea yo la que esté al fren-
te, así que simplemente me corro, por-
que no soy lo que ellos necesitan y está 
bien, pero no es la manera. Siento mu-
cho dolor por la pérdida de la familia 
Zuck, pero no soy culpable. Quien así lo 
crea lo invito a hacer una denuncia en 
el Juzgado, que es lo que corresponde”.

Ayer, la ministra de Salud Judith di 
Giglio recibió a los padres de la peque-
ña Ana Zuk fallecida días atrás, junto a 
terapistas del Cemep en la ciudad de 
Río Grande, donde se brindó una deta-
llada explicación de la causa del deceso 
de la niña a causa de una bacteria que 
complicó su situación.

Acto seguido Di Giglio junto al equi-
po de Salud viajaron a Tolhuin donde 
mantuvieron una reunión junto a nu-
merosos vecinos que se acercaron nue-
vamente a la delegación de Gobierno 
para reclamar por la situación del ser-
vicio de salud.

El miércoles, gran parte de la comu-
nidad de Tolhuin se autoconvocó en 
la plaza Cívica, para reclamar por una 
mejor atención sanitaria. Luego de la 
convocatoria, la familia fue recibida 
por el delegado de la Provincia en Tol-

huin Federico Velázquez y el vice dele-
gado Luis Cisterna.

El padre de Anita, Gabriel Zuck cri-
ticó la atención recibida en el Centro 
Asistencial de Tolhuin (CAT) en dis-
tintos medios de comunicación de la 
provincia. “La niña no fue atendida 
siendo diagnosticada, y fue traslada-
da a Río Grande, donde se le encontró 
una infección, que lamentablemente 
terminó con el peor final”.

“Me dijeron que tenía fiebre, que la 
lleve a casa y le dé ibuprofeno. Pasa un 
día, la controlan y baja la fiebre. El 6 
vuelvo a traerla, la atiende un doctor 
y dice, es un virus que les agarra a los 
niños”, contó.

Finalmente expresó: “Después de 
la segunda vez que vinimos a la guar-
dia, nos fuimos a Rio grande y ella se 
fue con las ultimas fuerzas, mi hija se 
murió, estaba en estado grave y los 
médicos no se dieron cuenta”. Tam-
bién denunció que en Tolhuin “no le 
hicieron análisis de sangre, ni rayos ni 
placas, nada” de manera previa como 
para percatarse de su estado de salud.

“Esto no es solo por Anita”, dijo 
sobre el reclamo “es por todos los chi-
cos. Si yo tengo unos manguitos que 
me sobra y puedo ir en auto, pero una 
familia con menos recursos como ha-
cen para derivar a su hijo, a mí se me 
parte el alma. A mi hija no me la van a 
devolver, tengo que salir adelante por 
mis otros dos hijos, pero esto se tiene 
que terminar ahora, ¿hay que esperar 
que siga muriendo más niños porque 

en Tolhuin no están los medios?
La Madre de Anita había solicita-

do la presencia del Gobernador, para 

pedirle “que brinde explicaciones, que 
solucione esto hoy o mañana, basta de 
parches”.
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Diez cruceros de pequeño y media-
no porte que ya arribaron o llegarán al 
puerto de la ciudad de Ushuaia duran-
te esta semana empezaron a dotar al 
destino de turismo extranjero, en una 
temporada marítima donde se espera 
una “afluencia récord” de embarcacio-
nes, según destacaron fuentes oficiales 
consultadas por Télam.

Los pasajeros que descienden du-
rante unas horas en la ciudad del Fin 
del Mundo son en su mayoría europeos 
o estadounidenses y ocasionan un gran 
flujo de movimiento de personas en la 
zona céntrica, lo que reactiva la activi-
dad comercial y gastronómica.

Además, el perfil de los visitantes 
difiere del que existe durante la tempo-
rada de invierno: no son argentinos en 
busca de actividades de nieve sino ex-
tranjeros atraídos por las bellezas natu-
rales pero también por la conveniencia 
del tipo de cambio de su moneda.

Los turistas recorren en gran medi-
da el centro de la capital fueguina aun-
que también aprovechan para realizar 
excursiones al Parque Nacional Tierra 
del Fuego.

En muchos casos también hay visi-
tantes que llegan a la ciudad en avión 
y se encuentran a la espera de subirse a 

COMENZÓ LA TEMPORADA DE CRUCEROS CON LA 
LLEGADA DE DIEZ EMBARCACIONES
Los pasajeros, en su mayoría europeos y estadounidenses llegan a la ciudad para conocer las atracciones naturales, una actividad 
que reactiva la economía comercial y gastronómica. Se esperan 170 mil visitantes, una cifra “tres veces mayor” que el año pasado.

cruceros antárticos.
La Dirección Provincial de Puer-

tos (DPP) informó en su sitio web que 
desde este lunes al sábado 13 atraca-
rán en el puerto fueguino un total de 
10 cruceros.

Se trata del “Nat. Geo. Explorer”, 
el “Ocean Diamond”, el “Nat. Geo. 
Endurance”, el “Plancius”, el “Ocean 
Nova”, el “Scenic Eclipse”, el “Le Com-
mandant Charcot”, el “Expedition”, el 
“Stella Australis” y el “Sea Spirit”.

Según la DPP, para el mes próxi-
mo y cerca de las fiestas de fin de año 
se aguarda el arribo de los llamados 
grandes cruceros, con más de 300 me-
tros de largo y miles de pasajeros a 
bordo.

Autoridades del Instituto Fueguino 
de Turismo (Infuetur) anticiparon que 
en esta temporada se llegará a un total 
de 540 recaladas de cruceros, una cifra 
mayor a la de 2019, antes de la pande-
mia de coronavirus que impactó de 
lleno en la actividad.

La mayoría de los viajes que pasen 
por el Fin del Mundo tendrán como 
destino a la Antártida (cerca de 400 re-
caladas) y se proyecta que el turismo 
marítimo aporte a la ciudad 170 mil 

visitantes, una cifra “tres veces mayor” 
que el año pasado.

Los cruceros representan casi un 
30% del movimiento total de visitan-
tes de la ciudad de Ushuaia cada año, 
y se lo considera de gran impacto eco-
nómico porque asegura la llegada de 
contingentes extranjeros que, aunque 
permanecen poco tiempo en el destino, 
realizan excursiones y consumen en co-

mercios y restaurantes.
Los cruceros se dividen entre los 

que tienen a la capital fueguina como 
parte de sus rutas por el Atlántico Sur, 
y los que efectúan viajes al continente 
antártico.

En ese sentido, Ushuaia concentra 
más del 90% de los pasajeros que se 
embarcan para conocer la Antártida 
cada año.

TIERRA DEL FUEGO PROMOCIONÓ 
SUS ATRACTIVOS TURÍSTICOS EN 
LONDRES

ARRANCA EL CONGELAMIENTO 
DE PRECIOS

Con el fin de promocionar sus 
atractivos en el mercado europeo, el 
Instituto Fueguino de Turismo (In-
FueTur) participó, junto a otras seis 
provincias, en la World Travel Market 
en Londres (WTM).

Con el fin de promocionar los 
atractivos que ofrece el Fin del Mun-
do en el mercado europeo, el InFue-
Tur participó, del 7 al 9 de noviembre, 
en la World Travel Market en Londres  
(WTM)  con una delegación enca-
bezada por el Instituto Nacional de 
Promoción Turística (INPROTUR), la 
Federación de Cámaras de Turismo 
de la República Argentina (FEDECA-
TUR) y la Cámara Argentina de Turis-
mo (CAT).

Al respecto, el jefe de Departamen-

El Gobierno dio a conocer las princi-
pales características del programa Pre-
cios Justos, que lanzará hoy y abarcará 
a 1.500 productos elaborados por un 
centenar de empresas por un término de 
120 días.

El programa abarcará a todo el país y 
desde el Ministerio de Economía aclara-
ron que no se trata de un congelamiento 
de precios sino de “un acuerdo volunta-
rio entre el Estado, empresas de consu-
mo masivo, cámaras mayoristas y super-
mercados”.

Con el objetivo de “lograr la estabi-
lidad de los precios de productos esen-
ciales que consumen los hogares argen-
tinos”, Precios Justos aspira a mantener 
constantes los precios de 1.500 produc-
tos de los rubros alimentos, bebidas, 
lácteos, higiene personal y limpieza, de 
acuerdo con la explicación oficial.

El acuerdo establece que “los pro-
ductos que se mantendrán con precios 
fijos ingresan en el programa a un precio 
hasta un 4% superior al promedio regis-
trado durante octubre de 2022 y se man-
tendrán estables los próximos 120 días”.

Mientras que “el resto de los produc-
tos que comercializan las empresas que 
se suman al programa tendrán una pau-
ta de aumento mensual de hasta el 4% 
para los mismos 120 días en el precio de 
venta a los supermercados y mayoris-
tas”.

to de Marketing del Instituto Fueguino 
de Turismo, Patricio Masa, explicó que 
“poder participar nuevamente de for-
ma presencial, junto a otras seis pro-
vincias, que componen la comitiva es 
sumamente importante, no solo para 
nuestro territorio sino para posicio-
narnos en el mercado europeo mos-
trando todo lo que el país tiene para 
ofrecer”.

Además, resaltó los vínculos que 
se generan en el mercado europeo en 
general “son estas acciones en las que 
podemos mostrar todo lo trabajado 
durante estos años y hemos tenido la 
posibilidad de relacionarnos con tour 
operadores, medios de prensa y comu-
nicación relacionadas a la actividad 
turística”.

“A su vez, el Estado otorga garantía 
y certidumbre en el proceso de impor-
tación de bienes intermedios, bienes 
terminados que son parte de la cadena 
de valor e insumos para las empresas 
que se comprometen en este acuerdo 
de precios”, indicaron a Télam fuentes 
oficiales.

Del acuerdo participan alrededor de 
cien empresas, que representan el 86% 
del consumo masivo en el país y entre 
las que se destacan Molinos, Coca Cola, 
Unilever, Quilmes, Mastellone, AGD, 
Ledesma y Las Marías, entre otras.

“Además, los supermercados po-
drán abastecer con productos de mar-
cas propias”, se indicó.

Los interesados podrán consultar 
los productos y cadenas comerciales 
adheridas al programa ingresando a 
partir de mañana a https://www.argen-
tina.gob.ar/preciosjustos o bien a través 
de una aplicación por celular, disponi-
ble en Android e IOS, además de dos 
chatbots para el canal minorista (+54 9 
11 2879 0887) y mayorista (+54 9 11 2524 
4728).

En el marco de los operativos de fis-
calización para corroborar el cumpli-
miento de los acuerdos nacionales, la 
Secretaría de Comercio firmará conve-
nios con intendentes e intendentas para 
fortalecer los monitoreos, de modo tal 
de ampliar la dotación de fiscalizadores 
en todo el país.

INFUETURECONOMÍA

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El fiscal Gerardo Pollicita quiere 
avanzar en la línea que indica que el 
grupo ultraderechista Revolución Fe-
deral recibió financiamiento de Caputo 
Hermanos, la firma que pertenece a la 
familia del exministro de Finanzas Luis 
“Toto” Caputo. En esa búsqueda, Po-
llicita pidió al juez Marcelo Martínez 
de Giorgi que avance con once alla-
namientos en lugares vinculados a los 
fideicomisos que le habrían girado 13 
millones de pesos a Jonathan Morel, el 
fundador de la banda dedicada a hacer 
escraches políticos y a lanzar antorchas 
encendidas contra la Casa Rosada. 
Cristina Fernández de Kirchner recu-
rrió la decisión de la Cámara Federal 
porteña de liberar a Morel e insistió en 
la vinculación del grupo con el intento 
de asesinato.

El fiscal Pollicita presentó un reque-
rimiento con órdenes de presentación 
o allanamientos tendiente a aclarar si 
la empresa financió las actividades de 
Revolución Federal o si efectivamente 
lo contrató para trabajos de carpintería 
realizados para un edificio construido 
en Neuquén, como vienen sostenien-
do los Caputo en presentaciones que 
hicieron en el juzgado de Martinez de 
Giorgi.

Morel, Leonardo Sosa, Sabrina Basi-
le y Gastón Guerra, todos miembros de 
Revolución Federal, están procesados 
bajo la acusación de haberse organiza-
do para llevar a cabo “un plan criminal, 
que tuvo por objeto imponer sus ideas 
y combatir las ajenas por la fuerza o el 
temor”, que incluyó la proliferación de 

PIDIEN ALLANAR PROPIEDADES DE CAPUTO HERMANOS
El fiscal Pollicita presentó órdenes de allanamiento en once inmuebles de la empresa vinculada al exministro macrista Luis Caputo, 
entre ellos el hotel de Neuquén para el cual el líder del grupo neonazi dice que hizo trabajos de carpintería.  Cristina Fernández de 
Kirchner apeló la excarcelación del fundador del grupo ultraderechista e insistió en vincular a Revolución Federal con el intento de 
magnicidio.

consignas violentas en redes sociales y 
la multiplicación de manifestaciones 
en las calles con el objetivo de intimi-
dar a dirigentes políticos y militantes 
principalmente ligados al gobierno 
del Frente de Todos. Los procesamien-
tos no están aún firmes y deberán ser 
revisados por los camaristas Mariano 
Llorens, Pablo Bertuzzi y Leopoldo 
Bruglia, que ordenaron su liberación 
antes de que Martínez de Giorgi deci-
diera si los procesaba o no.

Pero aún resta desandar la línea 
de investigación vinculada a cómo se 
fondeó Revolución Federal. Los datos 
que llamaron la atención a los inves-
tigadores fueron los 13 millones que 
recibió Morel en un par de meses por 
una carpintería que abrió tras apren-
der el oficio por YouTube y que Sosa 
tenía 381.000 pesos, 49.385 dólares 
y 205 euros cuando lo allanaron. “Es 
necesario el desarrollo de la corres-
pondiente profundización de la in-
vestigación al respecto, en pos de re-
construir los sucesos acontecidos en 
la realidad, determinando si existió 
una vinculación de la sociedad en sí al 
financiamiento del accionar ilícito del 
grupo o si, de contrario, efectivamente 
la versión de los hechos adoptada por 
Morel resulta veraz”, sostuvo el fiscal 
Pollicita al requerir las medidas para 
investigar el financiamiento de Revo-
lución Federal.

En realidad, no hay una única ver-
sión de Morel sobre la historia. Inicial-
mente había dicho que le había factu-
rado 1,7 millones de pesos a Caputo 

ATENTADO A CRISTINA

Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 

Hermanos. Después, tras una inves-
tigación de la Unidad de Información 
Financiera (UIF) se llegó a determinar 
que los fideicomisos asociados a Ca-
puto – Espacio Añelo y Santa Clara al 
Sur– le habrían girado 6,5 millones de 
pesos. No solo a Morel sino Ailén Va-
llero –empleada de la carpintería– y 
a Evelyn Balboa –expareja de Morel–. 
Sin embargo, en la indagatoria, termi-
nó diciendo que había recibido casi 13 
millones de pesos. 

Según Morel, a su carpintería de 
Boulogne llegó una decoradora que 
decidió “apostar” por un negocio joven 
y le encargó el amoblamiento para un 
edificio ubicado en la intersección de 
las rutas provinciales 7 y 17, en la lo-
calidad Añelo de Neuquén. La decora-
dora en cuestión era Rossana Caputo, 
hermana de “Toto” y una de las inte-
grantes de Caputo Hermanos.

Las sumas de dinero aportadas por 
el fideicomiso Espacio Añelo –de Ca-
puto Hermanos– se dieron fundamen-
talmente entre mayo y agosto de este 
año. “Esto es, recordemos, el período 
en el que no sólo la agrupación Revo-
lución Federal inició su actividad pú-
blica como tal, sino también durante el 
lapso temporal en el que desplegó sus 
acciones más violentas”, resaltó el fis-
cal en el escrito de 18 páginas.

Pollicita solicitó que el edificio 
ubicado en Neuquén, y señalado por 
Morel y por los directores de Caputo 
Hermanos en sus descargos, sea ins-
peccionado para ver si allí se encuentra 
la totalidad del mobiliario descripto. 

Además, pidió que la fuerza de seguri-
dad que sea designada para la medida 
tome imágenes para después analizar 
los precios que supuestamente pagaron 
por los ítems.

CFK no tiene dudas de que Revo-
lución Federal fue parte del intento de 
magnicidio. Lo volvió a sostener en un 
escrito que presentaron sus abogados 
para recurrir ante Casación la excar-
celación de Morel. “Les podemos ase-
gurar que no es peligroso adoptar una 
decisión acertada; no es peligroso pen-
sar este legajo con la importancia que 
realmente posee; no es peligroso ser 
independiente. Lo que sí es peligroso es 
que se haya atentado contra la vicepre-
sidenta de la Nación y se haya puesto en 
peligro la democracia; y los hechos que 
aquí se investigan y las personas impu-
tadas, están íntimamente relacionados 
con ese atentado por más que, por di-
versos intereses, aún no haya sido es-
tablecido judicialmente aún. Tiempo al 
tiempo”, escribieron Marcos Aldazábal 
y José Manuel Ubeira.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
3 ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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